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西九管理局條例草案

! 現時的漏洞

" 問責與監管

" 財務問題

" 與整體文化發展的關係



西九管理局條例草案:
問責與監管

! 向誰問責??
" 成員由特首委任,如何確保西九管理局是向市民
問責?

" 過往這類法定機構的失敗例子

E.g.臨時機場管理局、市建局
! 如何問責??

" 以上例子 +迪士尼樂園、
數碼港、領匯…..



西九管理局條例草案:
問責與監管

! 不需監管??
" 市建局:單以法例約束是監管不足
" 迪士尼:政府更要保障私人公司的利益
" 我們還想要「文化市建局」、

「領匯文化」嗎?



西九管理局條例草案:
財務問題

! 未能監管以上法定機構的原因

" 只向行政長官問責

" 一筆過撥款之後無監管(預計用50年)
! 建議

" 分階段撥款(可以時間或工程項目分類)
" 必須定期向立法會匯報、問責，向市民交待

" 管理局之成員需由民主產生，容讓業界與市民
推舉合適人仕



西九管理局條例草案:
與整體文化發展之關係

! 現時建議的西九管理局只管文化設施,脫離
了整體的文化發展

! 長遠而言,政府應成立統籌全港文化政策與
發展方向的文化議會



文化議會是甚麼？

! 目標：可確保公眾認受性、公眾可參與規
劃與設計，及容許公眾監管藝術發展局、
西九管理局及文化保育基金

! 重點：它的決策過程須容讓大量及持續性
的公眾與社區參與。一個長期就文化政策
可舉行工作坊及展覽的場地是必須，而該
場地亦需長期對公眾開放及容許市民表達
意見
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